
                P r o t o k o l l 
 

des Ordentlichen Verbandstages der Westdeutschen Volleyball- Jugend 
am 16. Juni 2019 in Köln 

 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Jugendverbandstag beginnt um 10.00 Uhr. 
 
Die Vorsitzende der Westdeutschen Volleyball-Jugend, Chantal Grams, begrüßt alle Delegierten und 
Gäste des ordentlichen Jugend-Verbandstages. Sie entschuldigt Schiedsrichterwart Niklas Domanik.   
Präsident Hubert Martens vertritt den WVV-Vorstand beim ordentlichen Jugendverbandstag, begrüßt 
die Anwesenden ebenfalls und bedankt sich im Namen des WVV für die Arbeit des Jugendausschusses 
im vergangenen Jahr.  
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung/ der anwesenden Stimmen 
 
Es wird festgestellt, dass die Versammlung ordnungsgemäß einberufen wurde. Es gibt keine Einwände. 
 
Stimmen 
Gesamtstimmenzahl: 258 Stimmen 
Die Stimmen setzen sich aus 5 Bezirken wie folgt zusammen: 

Rheinland 68 

Westfalen-Süd 52 

Westfalen-Nord 61 

Westfalen-Ost 34 

Ruhr 43 
 
TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 
 
Einwände gegen die Tagesordnung werden von der Versammlung nicht erhoben. Anträge auf Ergän-
zung werden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung einstimmig genehmigt. 
 
TOP 4 Genehmigung des Protokolls des Jugend-Verbandstages vom 10.06.2018 
 
Das Protokoll wurde auf der WVV Homepage veröffentlicht und ist allen Mitgliedern zugegangen. Es 
wird festgestellt, dass keine Anträge auf Änderung des Protokolls bei der WVV-Geschäftsstelle einge-
gangen sind. Gemäß § 3 (7) g) der Verbands-Jugendordnung gilt das Protokoll 2018 als genehmigt. 
 
TOP 5 Aussprache zu den Berichten der Amtsträger gem. §4 (3) der Verbands-Geschäftsordnung 
 
Die Berichte der Amtsträger sind fristgerecht in den amtlichen Mitteilungen (Homepage und WVV-
Special) veröffentlicht worden. 
 
5.1 Berichte des Jugendausschusses 
 

Bericht der Jugendwartin, Chantal Grams 
Zum Bericht gibt es aus der Versammlung keine Fragen oder Anmerkungen.  
 
Bericht des Jugend-Spielwartes, Jürgen Adolph 
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Zum Bericht gibt es aus der Versammlung keine Fragen oder Anmerkungen. Jürgen Adolph 
ergänzt, dass bei der Spielklasseneinteilung der U16m keine zwei NRW-Ligen möglichen wa-
ren, da es Probleme mit der Darstellung des Meldebogens bei der Mannschaftmeldung gege-
ben hat.  
 
Bericht des Jugend-Sportwartes, Michael Fuchs 
Zum Bericht gibt es aus der Versammlung keine Fragen oder Anmerkungen.  

 
Bericht des Jugend-Schiedsrichterwarts, Niklas Domanik 
Es liegt kein Bericht vor. 
 

5.2 Berichte der Bezirksjugendspielwarte 
 
Die Berichte der Amtsträger sind fristgerecht auf der Homepage veröffentlicht worden. Zu den Berich-
ten gibt es aus der Versammlung keine Fragen oder Anmerkungen.  
 
TOP 6 Haushalt 2018 
 
6.1 Kassenbericht 2018 (Jahresrechnung) 
 
Der Kassenbericht 2018 wurde im WVV-Special veröffentlicht. Aus der Versammlung gibt es keine An-
merkungen oder Fragen.  
 
6.2 Bericht der Kassenprüfer 
 
Der Kassenprüfbericht wurde im WVV-Special vorab veröffentlicht.  
Es wird festgestellt, dass es keine Beanstandungen gab. Die Kassenunterlagen sind übersichtlich und 
im Sinne einer ordentlichen Buchführung geführt. Es wird beantragt den Jugendausschuss zu entlas-
ten. 
 
6.3 Genehmigung des Haushaltsabschlusses 2018 
 
Der Haushalt 2018 wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 7 Entlastung des Jugendausschusses, der Bezirksjugendspielwarte und der Stellvertreter 
 
Der Jugendausschuss, die Bezirks-Jugendspielwarte und deren Stellvertreter werden einstimmig ent-
lastet. 
 
TOP 8 Wahlen 
 
Da der Jugendverbandstag gem. Satzung §11 (1) für die Amtsträger der WVJ eine andere Altersrege-
lung als volljährig bestimmen kann, fragt Jürgen Adolph ab, ob die Versammlung einverstanden ist, 
ggf. eine Person zu wählen, die noch nicht volljährig ist. Die Versammlung befürwortet dies einstimmig.  
 
8.1 Wahlen der Bezirksjugendspielwarte und der Vertreter 
 

Ruhr 
Markus Ney wird für die Wiederwahl als Bezirks-Jugendspielwart vorgeschlagen. Das Einver-
ständnis liegt vor. Markus Ney wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an.   
 
Heiko Dannenberg wird für die Wiederwahl als Vertreter vorgeschlagen. Das Einverständnis 
liegt vor. Heiko Dannenberg wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
Westfalen-Nord 
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Norbert Olbing wird für die Wiederwahl als Bezirks-Jugendspielwart vorgeschlagen. Das Ein-
verständnis liegt vor. Norbert Olbing wird mit großer Mehrheit (1 Enthaltung) wiedergewählt 
und nimmt die Wahl an. 
 
André Mölleken wird für die Wiederwahl als Vertreter vorgeschlagen. André Mölleken ist nicht 
anwesend. Das schriftliche Einverständnis liegt vor. André Mölleken wird einstimmig wieder-
gewählt. 
 
Westfalen-Ost 
Andreas Schleef wird für die Wiederwahl als Bezirks-Jugendspielwart vorgeschlagen. Das Ein-
verständnis liegt vor. Andreas Schleef wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Lara Thielking wird für die Wiederwahl als Vertreterin vorgeschlagen. Lara Thielking ist nicht 
anwesend. Da das schriftliche Einverständnis für eine Wahl nicht vorliegt, kann sie nicht ge-
wählt werden. Es gibt keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung.  
Diese Position bleibt vorerst unbesetzt, ggf. wird Lara Thielking kommissarisch eingesetzt.  
 
Westfalen-Süd 
Katharina Stehling wird für die Wiederwahl als Bezirks-Jugendspielwartin vorgeschlagen. Das 
Einverständnis für eine Wahl liegt vor. Katharina Stehling wird Einstimmig wiedergewählt und 
nimmt die Wahl an. 
 
Thomas Bolte wird für die Wiederwahl als Vertreter vorgeschlagen. Das Einverständnis liegt 
vor. Thomas Bolte wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Rheinland 
Yvonne Wegener wird für die Wiederwahl als Bezirks-Jugendspielwartin vorgeschlagen. Das 
Einverständnis liegt vor. Yvonne Wegener wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl 
an.  
 
Werner Schulze steht nicht für die Wiederwahl als Bezirksjugendspielwart zur Verfügung. Katja 
Wegener (TuS Königsdorf, 17 Jahre alt) wird für die Wahl als Vertreterin vorgeschlagen. Das 
Einverständnis liegt vor. Katja Wegener wird mit großer Mehrheit (4 Gegenstimmen) gewählt 
und nimmt die Wahl an. 

 
8.2 Ergänzungswahlen 
  
 Jugendbeachwart 

Luis Kubo (TuB Bocholt) wird für die Wahl als Jugendbeachwart vorgeschlagen. Luis Kubo ist 
nicht anwesend. Das schriftliche Einverständnis für eine Wahl liegt vor. Luis Kubo wird mit gro-
ßer Mehrheit (6 Enthaltungen) gewählt. 

 
 Beauftragter für Junges Ehrenamt 

Die Versammlung schlägt keinen Kandidaten vor. Dieser Posten bleibt weiterhin unbesetzt.  
 
TOP 9 bezirksinterne Diskussionsrunde zu aktuellen Themen 

Versammlung teilt sich in die fünf Bezirke auf. Die Bezirksjugendspielwarte und Vertreter über-
nehmen die Moderation. Es soll offen über den Jugendspielbetrieb diskutiert werden.  
Folgende Themen werden in den Bezirken thematisiert:  
 
Westfalen-Süd: 
- Aufstellungskarten: Es wird gewünscht, dass im Kleinfeldspielbetrieb keine Aufstellungs-

karten zur Pflicht werden.  
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- U12 Spielbetrieb: die Versammlung diskutiert über das direkte Zurückspielen des ersten 
Ballkontaktes in der U12 und die Regeländerungen im Laufe der Saison bis zur Westdeut-
schen Meisterschaft.  
 

Westfalen-Nord: 
- Überschneidungen der Erwachsenen- und Jugendspieltage: es wurde über Ausweichter-

mine diskutiert. 
- Spielregeln Oberliga/Bezirksliga: Es wurde über mögliche Regelunterscheidungen in den 

Spielklassen diskutiert. 
 

Ruhr: 
- Spielabsagen: In den Bezirksligen, ist es schwierig, bei Absagen Ausweichtermine zu finden. 

Das Problem wurde diskutiert.  
- Schiedsrichterausbildung: Wie kann man die jungen Schiedsrichter, die noch nicht zur Ju-

gend-Lizenz zugelassen sind, ausbilden?  
- WVJ-Meisterschaften: Schiedsrichtereinsatz durch die WVJ ab Halbfinale sinnvoll?  

 
Rheinland: 
- Die bezirksinterne Diskussionsrunde wurde sehr positiv angenommen.  
- Es wurde über die Optimierung der U12-Spielrunde gesprochen.  

 
Westfalen-Ost:  
- In Westfalen-Ost spielen immer weniger Jugendmannschaften. Die Einzelbegegnungen 

sind problematisch, dafür wurden Lösungsansätze gesucht.  
- Die Einführung einer U14 NRW-Liga wird sehr begrüßt.  

 
TOP 10 Beschlussfassung über Anträge auf Ordnungsänderungen 
 
Jugendspielordnung 
 
Es liegen drei Anträge des Jugend-/Jugendspielausschusses vor: 
 
Die Ausschüsse beantragen die Ergänzung des § 3 (2) der Jugendspielordnung. Der Antrag wird mit 
großer Mehrheit (9 Gegenstimmen) angenommen. 
 
Die Ausschüsse beantragen die ersatzlose Streichung des § 3 (5c, letzter Absatz) der Jugendspielord-
nung. Der Antrag wird mehrheitlich (42 Gegenstimmen und 17 Enthaltungen) angenommen.  
 
Die Ausschüsse beantragen die Änderung des § 3 (6) der Jugendspielordnung. Aus der Versammlung 
kommt folgender Formulierungsvorschlag:  
Der Einsatz von Liberos ist ab der U16 erlaubt.  
Der Antrag wird bei 7 Gegenstimmen mit großer Mehrheit angenommen.  
 
Es liegt ein Antrag des RC Sorpesee vor. Der Verein beantragt die Änderung des § 4 (5). Der Antrag wird 
mit 45 Gegenstimmen und 49 Enthaltungen angenommen. 
 
TOP 11 Verabschiedung des Haushaltsplans 2019 
 
Der Haushaltsplan 2019 liegt der Versammlung vor. Er ist im WVV-Special veröffentlicht worden. Chan-
tal Grams informiert über die Korrektur der Position „Kosten Jugendausschuss“ von 500€ auf 600€, die 
im WVV-Special falsch abgedruckt wurde. Es gibt keine Rückfragen aus der Versammlung. Der Haus-
haltsplan wird einstimmig genehmigt. 
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TOP 12 Beschlussfassung über sonstige Anträge  
 
Es liegen keine weiteren Anträge vor.  
 
TOP 13 Verschiedenes 
 
Hubert Martens weist auf die Sponsoren Volleyballdirekt und Autohaus Bleker hin, die in der Mittags-
pause ihre Angebote im Foyer präsentieren. Er lädt alle Anwesenden zum Mittagessen ein, das molten 
zur Verfügung gestellt hat.  
 
Chantal Grams dankt für die Mitarbeit und das Vertrauen der Delegierten. Sie schließt den Jugendver-
bandstag um 12.00 Uhr. 
 

 
Chantal Grams        Stefanie Abraham 
Jugendwartin        Protokoll 

 


